

CORCELLES DÉCOUVERTE D'UN PATRIMOINE INSOUÇONNÉ

Une maison patricienne révèle ses trésors

Corcelles, des travaux de transformation à la Grand'Rue dévoilent des trésors cachés. Le bâtiment mis sous protection est longtemps en regard de son exceptionnelle façade Renaissance, de ses plafonds moulurés et de ses décors peints qui en ornaient l'intérieur aux 16^e et 17^e siècles.

Le bâtiment formé des actuels numéros 31 et 32 de la Grand'Rue de Corcelles constitue un exceptionnel ensemble de style Renaissance dont la construction intervient en deux étapes dans la seconde moitié du 16^e siècle. Cet édifice a été bâti par le descendant-e-s de Jean Barillier, membre de la famille patricienne reconnue, éteinte au 18^e siècle.

Les autorités cantonales, il s'agit d'une remarquable maison de maître bâtie en 1565, entre une cour au portail monumental et un grand bâtiment rural. Quelques années après, vers 1600, la maison est étendue sur l'ensemble de la cour donnant à l'ensemble son aspect actuel du côté de la rue. Le caractère des constructions, leur richesse décorative et la qualité des façades signalent une rénovation ambitieuse et ostentatoire, qui n'est pas sans rappeler les châteaux viticoles contemporains. Malgré le presque demi-millénaire écoulé, l'état des façades, de la charpente et des intérieurs ainsi qu'une partie significative des plafonds intérieurs du 16^e siècle ont été ici préservés.

DES SPLENDEURS CACHÉES

Sous son imposante toiture de 1586, le bâtiment principal est formé de deux étages d'habitation aux plafonds particulièrement élevés et ornés de solives moulurées, surmontant une vaste cave vigneronne. Cette dernière, une des plus remarquables de la région pour cette époque, est formée d'un cellier à deux travées de trois voûtes d'arêtes soutenues par des colonnes à chapiteau, associé à un grand pressoir et à son étonnante cuve en granit du 16^e siècle.

Le premier étage, ou bel étage, accueillait en particulier les pièces de séjour et d'apparat, le Grand Poêle et le Petit Poêle. Sous les boiseries du 18^e siècle du Grand Poêle, ont été trouvés les vestiges bien conservés de plusieurs décors peints, en particulier un motif d'appareil feint de couleur ocre-jaune habillant les embrasures au 16^e siècle et un décor polychrome de guirlandes florales ornant les murs vers 1700. Plus tard, vers 1770, ces décors ont été masqués par des boiseries.

Le poêle était alimenté par l'imposante cheminée de la grande cuisine adjacente dont le manteau Renaissance en forme d'entablement à corniche est caractéristique des belles demeures régionales de l'époque. Les mêmes décors de faux-appareil ocre-jaune ornaient toutes les embrasures du bâtiment, ce dont témoignent de manière éclatante ceux qui ont été intégralement conservés dans l'une des chambres du deuxième étage. Parmi les nombreux graffitis du 17^e siècle gravés dans l'enduit peint qui restent à déchiffrer, on trouve des dates, des initiales, d'intrigantes rosettes géométriques qui pourraient être les comptes d'un-e marchand-e de draps. ●

ÉCOSYSTÈME D'INNOVATION



Le projet couvrira quatre étages.

Hub technologique au centre-ville

Un nouveau centre de coworking ouvrira le 3 juillet au centre-ville de Neuchâtel, dédié à la blockchain et à l'intelligence artificielle. Une dizaine de sociétés, de même qu'un café hybride et le shop d'ello communications s'installeront rue Saint-Honoré 10.

Depuis une dizaine d'années, le canton de Neuchâtel abrite une communauté blockchain soudée qui ne cesse de croître. Plus de 90 entreprises actives dans ce secteur sont déjà implantées dans le canton. Coworking Neuchâtel Sarl entend aujourd'hui réunir cet écosystème sous un même toit. Le 3 juillet prochain, la société inaugurera son troisième site au centre-ville de Neuchâtel: Coworking Blockchain Neuchâtel (CBN), qui sera dédié aux technologies numériques du futur, à commencer par la blockchain et l'intelligence artificielle. Dès l'ouverture, une dizaine de sociétés blockchain y prendront leurs quartiers et y organiseront leurs séances, conférences et formations. Sur quatre étages de la rue Saint-Honoré 10, CBN prévoit une salle de conférence au sous-sol, des bureaux privatifs, des postes de travail nomades et des salles de réunion. Au rez-de-chaussée, le Coffice, ou contraction de café + office, permettra de prendre son café tout en travaillant ou en participant à des afterworks. A la belle saison, une terrasse rue Saint-Maurice devrait venir agrémente l'établissement.

PARTENAIRE DE CONFIANCE

Pour mener à bien un projet de cette ampleur, une infrastructure numérique performante et sécurisée s'impose. C'est dans cette logique que Coworking Neuchâtel renforce sa collaboration avec ello communications, déjà partenaire de confiance sur le site de l'Hôtel des Postes. L'entreprise neuchâteloise devient ainsi le partenaire connectivité officiel des trois sites de Coworking Neuchâtel. ello communications ouvrira également son nouveau shop au rez-de-chaussée de CBN pour y proposer l'ensemble des offres de

